



# BANDERA PROLETARIA

ORGANO DE LA UNION SINDICAL ARGENTINA

AÑO VIII (PORTE PAGO)

Redacción y Administración: RIOJA 835 - U. T. 0102 Mitre

BUENOS AIRES, Sábado 1º de Junio de 1929 - Núm. 500

## Se hace necesaria la reorganización de la U. O. Provincial de Córdoba

### Hay que salvar de la bancarrota a la organización sindical cordobesa

La situación de la organización en la provincia de Córdoba va en camino de una completa decadencia. Cada día desaparecen sindicatos que otrora suplicaban poner en jaque a los patronos, obligados a firmar y respetar pliegos de condiciones y reconocer la personalidad sindical.

Hay que salvar de la bancarrota a la organización sindical cordobesa. Como ese caso se podrían citar infinidad de otros más que leer el último balance de la U. S. A. en la parte que dice "Stos disueltos que quedaron aduciendo a la caja central" y se verá que a la U. O. P. de Córdoba le corresponde el triste honor de encabezar la lista de organismos disueltos con más del 30 por ciento de ellos.

La decadencia de los sindicatos de la provincia de Córdoba, se puede atribuir, sin temor de equivocarse, a "obra nefasta de un partido político, que se dice obrero y revolucionario, pero que tiene aspiraciones burguesas, como las de llegar a los parlamentos, consejos municipales y hasta la propia presidencia de la República. Este partido pretende utilizar con fines electorales a la organización sindical. Y desde la U. O. P. de Córdoba, donde han llegado a encarnarse por descuido de los trabajadores, realizan una obra de deslucida de las organizaciones sindicales que no se presten a sus propósitos.

Por esa causa se separaron los sindicatos picapedreros que, dicho sea de paso, eran los que daban vida efectiva a la U. O. Provincial. Creíamos que el consejo de la provincial desistiría de sus intentos en beneficio de la masa obrera, pero cada día procede más arriesgado, llegando a sabotear

abiertamente a la U. S. A. y violando los acuerdos de la mayoría, como en el caso del congreso de Montevideo, en el cual, a pesar del resultado adverso del referéndum, se hizo representar.

Los picapedreros en varias ocasiones procuraron llegar a un acuerdo satisfactorio, pero la U. O. P. mantuvo su intransigencia, como lo hicieron ver en Abril último cuando los picapedreros, en un congreso plantearon el asunto. Allí se comprobó que no cedía en lo más mínimo y que no había arreglado posible si los sindicatos de las canteras no se sometían incondicionalmente a la voluntad de la provincial.

Después de lo expuesto que es un pálido reflejo de la realidad, ya que mucho más se podría agregar evidenciando la obra negativa que realiza la U. O. P. y la incapacidad de su consejo para orientarla por el verdadero camino, es necesario proceder con toda urgencia a impedir que el resto de la organización de la provincia de Córdoba desaparezca y para ello es necesario reorganizar a la U. O. P. con la base de los sindicatos de picapedreros—que hoy están fuertemente organizados—y los otros sindicatos que están en la U. S. A.

Unicamente así, por encima de toda tendencia política o ideológica, podrá contar el proletariado cordobés con una Unión Obrera Provincial fuerte y sólida, capaz de oponerse al capitalismo.

¡Basta de contemplanza y tolerancia que a veces llevan al suicidio! Es necesario obrar con energía si se quiere salvar a la organización, sino después sufriremos las consecuencias de la obra propia.

¡Por la reorganización sindical de Córdoba: manos a la obra!

Dinko Varadin

LA SEMANA EN SERIO

¡CALUMNIADORES O COMPLICES?

Al reciente congreso de constitución de la C. S. L. A. asistió en calidad de delegado del Sto. de Metalúrgicos y del de Sastrés y Empleados de Compra y Venta de esta capital, Rafael Greco. En el mismo congreso había delegados que en ocasión de la expulsión de Greco de Rusia, se solidarizaron con aquella medida de las autoridades soviéticas, por considerar que Greco era un elemento sospechoso; y, a propósito, hicieron pública declaración en la cual ponían de "oro y azul" al secretario "ad honorem" y vitalicio del Sto. de la Industria Metalúrgica.

La actitud tan decidida de entonces, contrasta con la actual de aceptar sin objeciones la representación de Greco. Para nosotros — incapaces de percibir la diferencia de matices existentes entre los procedimientos patronales y ciertas actitudes comunistas y profanas en "tácticas de vanguardia" — el asunto no tiene términos medios; o acusamos a Greco de elemento patronal y otras lindezas, sin más motivos que la sombra que políticamente pudiere éste hacerles a los del "oficialismo", o se han hecho cómplices de él al admitirlo como delegado en el congreso de Montevideo.

A los firmantes de la sabrosa declaración anterior — que estamos dispuestos a exhumar si el caso llega — les corresponde poner en claro tan turbios procedimientos.

INFLANDO EL GLOBO—

En el mismo congreso se atribuyó a las "minorías argentinas" la representación de 19.000 trabajadores. Tanto fue lo que se hinchó el globo que el mismo Greco — que no es, precisamente, de los que se ruborizan así nomás — se asustó y pidió que se abriera alguna válvula para evitar que hiciera explosión. En una de las sesiones dijo: "Es indispensable que la comisión de poderes investigue y fije la verdadera cifra; de lo contrario seremos motivo de risa".

Y no se ha equivocado! Bien dicen que nadie es profeta en su tierra; Greco necesitó ir a Montevideo para acertar una!

¡CALUMNIA: QUE ALGO QUEDA!

La fórmula jesuítica — o leninista, pues Lenin la hizo suya en "El Radicalismo" — está siendo aplicada por los rojos discípulos de San Ignacio, con una prodigalidad que terminará por hacerle perder eficacia y de seguir así se verán en la necesidad de hacer lo mismo que los "quintistas" con el boicot, es decir, eliminarla como "método de lucha".

En el congreso de Montevideo — perdonen los lectores, pero da tanta fealdad el resobado congreso, que se explica la insistencia! — en ese congreso, decimos, un deslenguado delegado metalúrgico, manifestó lo siguiente: "De Pleiscia — se refería al secretario de la U. S. A. — nada debemos esperar, pues sabemos que está vendido a la burguesía". Así, con toda la frescura polar que caracteriza a esta gentry que se echan sombras sobre militantes cuya honestidad está cien codos arriba de la del autor de la calumnia!

Reflexionen desapasionadamente los comunistas sinceros — que sabemos los hay muchos — y digan si es un procedimiento que se pueda justificar en nombre de algún ideal.

## TRABAJANDO POR LA DESTRUCCION DE LA ORGANIZACION SINDICAL

### Las funestas actitudes de determinados organizadores "revolucionarios"

En más de una ocasión hemos tenido que ocuparnos de la actitud desmoralizadora de ciertos pretendidos revolucionarios, que a falta de otros méritos, se dedican a la tarea plausible (para la burguesía), de rebajar y romper los vínculos solidarios y la disciplina que debe caracterizar a los obreros organizados en todo momento, y especialmente cuando están empeñados en una lucha anti-capitalista.

Sosteniamos y sostenemos, que frente a la colisión de los capitalistas — que cuentan con poderosos medios económicos, con el apoyo de la patronal, la asociación del trabajo... ajeno, el Estado y la policía obscurentes — frente a tanto enemigo que sabe ser unido y disciplinado para la consecución de sus intereses de explotación de los trabajadores, a los obreros no les queda más recurso que la estrecha mancomunación de sus fuerzas como productores, la solidaridad moral y material de sus hermanos de explotación; y la disciplina férrea, la voluntad única de vencer en las contiendas a que a diario se ven provocados por la avaricia patronal.

Reper se frente proletario, debilitar la disciplina y coherencia que debe informarlo en el fragor de la lucha — con pretextos encubridores de predominio de grupo o partido, revestidos de frases revolucionarias y de tácticas o métodos todo lo revolucionarios que se quiera — es hacerle el juego a la burguesía, la cual, no pudiendo vencer a los luchadores desde el exterior, halla un aliado admirable dentro de las propias filas de la organización.

No lo entienden así ciertos revolucionarios y "unificadores" de un mal llamado partido de vanguardia, que llenándose la boca de revolucionarismo, lucha de clases, unidad nacional e internacional, etc., trabajan, prácticamente, para desunir más las fuerzas proletarias, ya de por sí trabajadas por el divisionismo y las capillas existentes, haciendo lo indecible para provocar la desinteligencia de los obreros que es causa de todas sus derrotas.

Podría creerse, viendo su afán destructor de todos los valores morales de la organización, de relajamiento de todo principio disciplinario, que sus métodos, aplicados a los organismos bajo su tutela, traen algo realmente reconfortante en materia de organización, que beneficien en algo contribuyendo a fortificar y unir a las fuerzas obreras.

Nada más inexacto sin embargo. La verdad de su labor diaria no grita, en forma incontrovertible, que sólo son, capaces de destruir lo que otros, con ingentes sacrificios y desvelos, han constituido. Empezando por sus propias filas, donde a falta de labor constructiva se destruyen y desmembran con un frenesí digno de mejor causa; relajándose y tirando por el suelo todos los valores éticos que deben presidir cualquier organización que se dice revolucionaria, y terminando con el trasplante de estas prácticas perniciosas al seno de la organización sindical que tiene la desgracia de caer en sus manos.

Discípulos idiotizados por el dogma que extraños a este medio ambiente, y a sus necesidades inmediatas les imponen, sin discernir las probabilidades de éxito de la implantación de métodos que en otros ambientes y circunstancias pueden o no ser beneficiosos; ciegos a las realidades del momento y las necesidades porque atravesamos, obran, siempre por inspiración ajena, de manera que causarían hilaridad si no afectase a intereses muy por encima de su imbecilidad, hartamente demostrada.

Y para que se vea que no hablamos por el afán de hablar, citaremos algún caso que los pinta de cuerpo entero.

Han leído en la revista mensual N° 7, de la I. S. Roja, por ejemplo, en la parte que se refiere a los comités de huelga y el aparato sindical "que la lucha contra la "burocracia sindical reformista (¿en la U.S.A.?) debe llevarse a cabo, aun en pleno fragor de la lucha anticapitalista, desprestigiándola y desmembrándola para que no se entregue al Estado y la patronal, para así obtener la dirección de los combates económicos". Pues ahí están nuestros aventajados aprendices de tácticas, arremetiendo furiosamente contra los "burócratas" de la industria del mueble, empeñados en una lucha a muerte con los capitalistas más poderosos y reaccionarios. Una huelga no ya por centavitos, donde se juega el principio de organización, y que por lo tanto tiene que ser alentada por todos los proletarios conscientes. No lo entienden así "nuestras cabeceitas", llenas de métodos revolucionarios pero faltas del elemental sentido común y de responsabilidad.

Los maestros mandan; los discípulos tienen que cumplir, aunque los obreros que no son burócratas sindicales califiquen semejante actitud de obra patronal.

Es el único caso! ¡No! Podríamos citar el libelo anónimo e irresponsable contra la F. O. Marítima en plena reorganización y consolidación de sus fuerzas y otros tantos.

Ausentes cuando la acción revolucionaria y de organización se hace necesaria, aparecen en plena lucha con sus consejos y censuras relajantes de todo principio orgánico y trabajando — conciente o inconcientemente — por la disgregación de las fuerzas proletarias, con lo cual prestan un señalado servicio al capitalismo.

Dogmáticos de la disciplina, (cuando se trata de imponerla a otros), no trepidan en romperla cuando la voluntad de la mayoría no sigue sus gratuitos y "paternales" consejos.

Quintistas al revés, son los que han implantado aquí y allá el lenguaje soez y la irresponsabilidad que tanto daño ha traído al movimiento sindical.

Y con semejantes dotes pretenden aún que se les escuche y se les tome en consideración.

Los obreros que luchan contra este régimen oprobioso, que aman a su clase por encima de todos los charlatanes y demagogos que se dan a sí mismos diploma de revolucionarios, deben ir abriendo los ojos y pensando la diferencia que hay entre lo que dicen y hacen estos revolucionarios "sui generis" que explotando un hecho glorioso — la Revolución Rusa — se han ungido de todas las virtudes y que por tal motivo se creen con el derecho de hacer tabla rasa con todo lo que no cumpla con sus apetitos de mando, sus desplantes ridículos y sus acciones de consecuencias funestas para la organización sindical.

miembros revolucionarios que integran — en minoría, según ella — el C. C. de la U. S. A., si no hacen su composición de lugar frente a la actitud de la mayoría "reformista".

Creemos que ha llegado ya la hora de hacer nombres, pues eso de estar amenazando... ¡con la vaina, por lo visto, no da resultados.

Los que aún no han hablado es porque se sienten muy cómodos en su situación dentro del C. C. y no los asustan las amenazas de "excomunión" de un pasquin cualquiera!

¿Entendidos? Ha llegado la hora de que expidan las excomuniones. "Compañeros de "La Internacional".

HA LLEGADO LA HORA DE CANTAR—

"La Internacional", que en eso de calumniar es la que da el ejemplo, en uno de sus últimos números, amenaza con castigar entre los traidores a los

A. SERDNA.

## No cumpliendo las resoluciones de la mayoría se atenta contra la organización

### Los cuerpos centrales deben proceder a cortar el mal en sus comienzos

Por considerarlo de interés para los lectores de BANDERA PROLETARIA transcribimos el artículo que sigue, aparecido en un diario de la mañana y que, sin lugar a dudas, encara en una forma clara la forma en que debe resolverse el "problema" que las llamadas "minorías revolucionarias" han planteado al desconocer las más elementales prácticas sindicales.

En un número anterior nos hemos ocupado de la resolución del Comité de la Unión Obrera Local de Buenos Aires, por la que se expulsa de su seno al Sindicato Obrero de la Industria Metalúrgica, al haber éste desconocido las resoluciones de la carta orgánica de la central a que está adherido y pretendido suplantar al cuerpo que relaciona a los sindicatos de la capital.

Decimos en aquella oportunidad que entre los trabajadores organizados no es posible admitir los alzamientos, que como el del referido sindicato, ponen en peligro las normas establecidas por los congresos, que todos están obligados a respetar, y la disciplina y armonía que debe presidir todos los actos de las entidades sindicales. Y eso es mucho más grave de lo que a simple vista parece, por lo que se justifica la enérgica medida que comentamos.

El hecho no puede prestarse a dos interpretaciones. La indisciplina, el levantamiento de los metalúrgicos existe. Es algo que no puede discutirse, pues pasando por sobre los resultados del referéndum, en el que intervinieron todos los sindicatos de la U. S. A. — referéndum que fué adverso al envío de delegados al congreso de Montevideo — el Sindicato de la Industria Metalúrgica, olvidando además que existe la Unión Obrera Local, que es la que debe relacionar a los sindicatos de la capital, convocó reuniones de delegados de otras organizaciones obreras para desconocer las resoluciones de la mayoría y resolver, a pesar de todo, concurrir al mencionado congreso, en el que, por otra parte, sólo pueden estar representadas las centales de cada país de la América Latina.

Pero esto no es todo. El Sindicato de Metalúrgicos, en vez de reconocer y rectificar su error, insiste en él y lo agrava, calificando de incorrecta la resolución de la U. O. Local que lo expulsa por su actitud de indisciplina.

## La solidaridad para el Sto. de la I. del Mueble

La brava lucha que este sindicato sostiene, cuenta con el apoyo solidario de las organizaciones hermanas, ya sean adheridas a la U. S. A. o autónomas de ella. — las cuales han votado cantidades grandes o pequeñas, de acuerdo con la posibilidad de sus cajas respectivas, pero que todas por igual sirven de aliciente a los camaradas huelguistas.

CANTIDADES RECIBIDAS.—

F. O. Marítima (Cap.)	\$ 2.000
O. en Mader. (La Plata)	" 1.000
C. Ferroviaria (Cap.)	" 1.000
A. Trabajadores del Estado (Capital)	" 500
A. Trabajadores de la Comuna (Capital)	" 400
Rasqueteadores, Pint. y P. de Varadero (Capital)	" 100
Sindicato de Obreros en Madera (Rosario)	" 100
O. Panaderos (Alberdi)	" 10
Estibadores y O. Varios (San José de la Esquina)	" 10
Sindicato de Albañiles (Alberdi)	" 10
Estibadores (Monte Leña)	" 10
Oficios Varios (Monte Leña)	" 10
U. O. Departamental (Concepción del Uruguay)	" 50
Panaderos (C. del Uruguay)	" 50
Estibadores y Marítimos (C. del Uruguay)	" 50
Sastrés y Anexos (Tres Arroyos)	" 50
Galponistas (Capital)	" 50
Industria Metalúrgica (La Plata)	" 20
O. en Calzado (Capital)	" 100
O. de las Canteras (Tandil)	" 100
Estibadores (Los Quirquinchos)	" 10
Chauffeurs (Los Quirquinchos)	" 10
Estibadores (Santa Fe)	" 100
H. V. (Capital)	" 20
Estibadores y O. Varios (Berabevú)	" 10
Estibadores (Cruz Alta)	" 10
Albañiles (La Plata)	" 50
Picapedreros (Bordo de La Pampa)	" 18
O. de las Canteras (Cerro Sotuyo)	" 200
O. de las Canteras (Molinari) Carpinteros (Córdoba)	" 30
F. de S. Ferroviarios (Pehuajó)	" 10
Obreros Unidos (Puerto Tirol)	" 25
Conductores y Camioneros (Berabevú)	" 10
Estibadores y Conductores (Cintra)	" 5

Las organizaciones que aun no se han expedido sobre la circular del C. C. en la que se reclama la solidaridad hacia el Sindicato de la Industria del Mueble, deben hacerlo a la mayor brevedad, votando las cantidades que el estado de sus cajas permita.

¡No debe ser por falta de solidaridad de las organizaciones hermanas que se deje de ganar este hermoso movimiento!

designa delegados al congreso de Montevideo y "afirma el derecho de cohesión para los partidarios de cualesquiera tendencia".

Esto rebasa los límites de la tolerancia, pues con este peregrino criterio no es posible la existencia de una central nacional, ni la de un simple sindicato, si todas las minorías procedieran con igual falta de respeto a las prácticas sindicales libremente establecidas.

¿Qué actitud asumiría el Sindicato de la Industria de Metalúrgicos si la minoría descontenta con una de las resoluciones de sus asambleas se reuniera y convocara a todos los trabajadores del gremio para desconocer la autoridad del Sindicato y proceder por su propia cuenta? Seguramente expulsaría a los descontentos e indisciplinados, calificándolos de traidores.

No hace muchos meses, recordamos que el personal de un taller, que se negó a responder al llamado de la comisión del Sindicato en cuestión, se le puso en la picota, calificándolo de elemento patronal. Y, remontándonos un poco más atrás, ¿qué actitud fué la que adoptó este sindicato frente a la minoría descontenta que constituyó el Comité Metalúrgico de defensa sindical? Si la memoria no nos traiciona, aquellos obreros fueron expulsados por indisciplina, por no acatar las resoluciones de la mayoría.

En el mismo caso se encuentra ahora el Sindicato que adoptó aquellas medidas frente a la central a que está adherido y a cuyas resoluciones debe respeto. No tiene, pues, el menor derecho y mucho menos autoridad moral para calificar de incorrecta la resolución del Comité Local, que no se diferencia en nada a la que, en igual caso, adoptara en otra oportunidad el Sindicato de Metalúrgicos con "sus" minorías.

Pero esta dualidad de criterio y falta de responsabilidad, no es lo que más interesa. En eso no está el peligro, pues lo propios actos de ese sindicato se encargan de quitarle importancia ante los ojos del resto del proletariado, que ya está acostumbrado a esas actitudes extemporáneas. El peligro está en el precedente y en que otros gremios mal orientados sigan el pernicioso ejemplo. Es por esta razón que la Unión Obrera Local no puede ni debe rectificar su resolución.

Las organizaciones obreras del país están en vísperas de unificarse en una central única y, si se comienza a permitir que cada sindicato viole las resoluciones de la carta orgánica, cada vez que conviene a alguno de sus miembros ansioso de pronunciar "discursos", no será posible jamás llegar a un acuerdo.

Debe procederse, pues, en este caso, con todo cuidado y, antes de adoptar una resolución definitiva, el C. Local tiene el recurso de convocar una asamblea de todo el gremio, pues sería también injusto expulsar a un sindicato sin consultar a todos sus componentes sobre una medida que muy bien pudo ser adoptada en su nombre por una minoría.

## Salió en jira por la provincia de Santa Fe, un delegado de la U. S. A.

El Comité Central ha resuelto realizar una jira por distintas localidades de la provincia de Santa Fe, con el objeto de preparar la realización del Congreso que dará vida a la Unión Obrera Provincial, institución cuya necesidad es sentida por los sindicatos de la provincia.

Al mismo tiempo se hará cargo — a pedido de la mayoría de los sindicatos que la integran — de la secretaría de la Unión Obrera Comarcal de Firmat, cargo que se encuentra vacante por renuncia del titular, y cuyo reemplazante — el secretario — viene utilizando su eventual posición al frente de la Comarcal, para adoptar actitudes contrarias a las resoluciones del último Congreso realizado en Los Quirquinchos y tomándose atribuciones que nadie le ha conferido. Basta mencionar su presencia en el Congreso de Montevideo — violatoria del resultado del referéndum que la U. S. A. realizó a su respecto y a la vez de una resolución del Congreso mencionado — para justificar el pedido de los sindicatos y su aceptación por parte del C. C.

Para realizar esa jira ha sido designado el compañero Eduardo Pereyra, el cual se detendrá algunos días en la ciudad de Rosario, y, si el tiempo se lo permite, llegará hasta la de Santa Fe, a efectos de coordinar la acción a desarrollarse para apresurar los trabajos de organización de la U. O. P.

Los sindicatos y militantes de la provincia de Santa Fe deben prepararse a colaborar activamente a fin de que la misión del delegado de la U. S. A. sea todo lo eficaz que el C. C. ha deseado al designarlo y para que la creación de la U. O. Provincial sea pronto una realidad.

## Nuevo secretario general

El Sindicato de Oficios Varios de Candelaria (Misiones) ha designado secretario general al compañero José G. Castelli, en su nombre la correspondencia para el mencionado sindicato, Candelaria (Misiones).

Acta de una importante Asamblea del Sindicato de las Canteras de Molinari

Elecciones de los componentes del C. C. de Relaciones de Picapedreros de Córdoba

Siendo las 10 horas del 5 de mayo de 1929, estando reunido en asamblea general el S. de T. de las Canteras de Molinari, y habiendo sido notificada de que se encontraba presente invitado por la comisión, el compañero J. Ritta, que como delegado de la U. S. A. tomó parte en los actos del 1° de mayo efectuados en Cosquín, la asamblea lo invita a labrar el acta a partir de ese instante. Ritta manifiesta que no tiene ningún inconveniente en levantar el acta de la asamblea siempre que ésta manifieste su conformidad por medio de una votación, lo que es aceptado por la asamblea; por unanimidad de votos se aprueba que el citado compañero levante el acta.

Acto continuo se entra a tratar una nota de la sección Piedras Grandes, en la cual se hace mención al asunto "Independientes" y se señalan la conveniencia de que, si bien hubo errores de interpretación y rozamientos entre los compañeros en la manera de interpretar y aplicar las medidas disciplinarias a los socios que no cumplieron fielmente los acuerdos de la sección, recomiendan cordura y serenidad, a fin de lograr la armonía necesaria en el gremio y dedicarnos a la tarea de organización y defensa de los intereses colectivos.

En consideración a la nota, Domingo Lucchini dice que la sección Piedras Grandes propuso en el congreso de Córdoba que se dejara librado al criterio de las secciones el perdonar o no a los "Independientes", y como así también a los que habían trabajado de crumiro en la época en que estaban disueltas por escasez de trabajo las secciones y que esta misma proposición fué defendida por el comité de la provincia de Córdoba y deja constancia que ese es el origen de la resolución tomada en el congreso de perdonar a los "Independientes".

Demófilo Muñoz, dice que las actas del congreso no reflejan la verdad de los hechos, por cuanto fueron violados los acuerdos tomados por la sección sobre los "Independientes", como consta en el libro de actas del sindicato. D. Lucchini interrumpe a Muñoz y Levis llama al orden al presidente para encauzar la discusión.

Virgilio Miranda se hace solidario en un todo con las manifestaciones de Muñoz y agrega que los delegados al congreso no tenían atribuciones para lesionar los acuerdos tomados por la sección. Otro tanto dice el comité de relaciones, como así también considera falta de lógica que sean ocupadas las columnas de "El Picapedrero" en la defensa de causas perdidas. Termina diciendo que se debe reafirmar la resolución anterior sobre el pago del diez por ciento por los "Independientes".

Victorio Battelli hace mención a una nota remitida a la U. S. A. y a una publicación en "El Picapedrero", dice que todas las desavenencias existentes son obra de los políticos en el seno de la organización sindical. Que forman camarillas que se nombran unos a los otros, sin ninguna intervención sin control de la organización afectada y que luego ésta aparece envuelta en asuntos pocos limpios.

José Bustillo, dice que está indignado al comprobar que se nombren delegados al congreso de picapedreros como A. Battelli que habían traicionado a la sección.

Antonio Tamburini dice que el comité de relaciones debería conceder pase libre a todos por igual y que él no quiso ir a traicionarlo como se publicó en BANDERA PROLETARIA, agrega que tampoco era cierto que él proponía la autonomía de la sección. Recuerda que hizo presente a Kovacevich que no podía salir de Molinari por asuntos de familia. Termina diciendo que hace 18 años que milita en la organización como obrero consciente y que si trabajó dos meses de "Independiente" no cometió ninguna traición. Bustillo J. aclara que la sección no propuso a nadie para que fuera a trabajar en lo de Fucci como se ha dicho. Cirilo Guicenti deja constancia que él no tiene nada que ver con las publicaciones que se hicieron en estos últimos tiempos sobre el asunto en debate.

Domingo Lucchini dice que es deshonroso hablar de la forma en que fueron nombrados los delegados al congreso y a la vez pretender demostrar que existieron propósitos políticos en su designación por sus ideas particulares; considera que los asuntos individuales no se deben ventilar en la organización, aunque él, como todos, reconoce que habrá cometido errores pero — termina diciendo — siempre trabajé de buena fe por la organización sindical.

Viviano Levis dice que el sindicato de Molinari impuso un correctivo a los "Independientes" y que nuestro delegado y el congreso reciente tomaron una resolución contraria a la nuestra, por lo tanto lo que corresponde es reafirmar la resolución tomada anteriormente o lo contrario aceptar lo resuelto por el congreso, previo a toda discusión de este asunto. Varios asambleístas hacen suya la indicación de Levis y se pasan a votar, dando el siguiente resultado: por mantener la resolución anterior, de cobrar el diez por ciento a los "Independientes" 38 votos; en contra, 2 votos.

ASUNTO CHILIANO LUCCHINI

Se entra a tratar si corresponde modificar el correctivo de seis meses impuesto a Chiliano Lucchini. Muñoz dice que el correctivo de seis meses está bien aplicado. Bustillo opina que se debe aclarar la situación de ese obrero. Levis presenta una moción previa si se reafirma la resolución anterior o se modifica. Miranda dice que no tiene asuntos personales que discutir con nadie en la organización, pero considera que los correctivos de esta aplica a los que siempre emplearon esos medios como en el caso de Chiliano Lucchini, que abusó de ese sistema en el sindicato.

A. Tamburini dice que se trató el citado obrero de "Jefe de los Independientes", y que no es cierto tal cosa, como lo demostrara en BANDERA PROLETARIA.

D. Lucchini dice que se debe votar la moción de Levis. Se vota y obtiene 22 votos la resolución anterior sobre Chiliano Lucchini, y 18 votos en contra.

ACTAS DEL CONGRESO DE P. DE LA P. DE CORDOBA Y SOBRE LA U. O. P. DE CORDOBA Y LA U. S. A.

Domingo Lucchini dice que en el congreso se habló de la adhesión de los sindicatos de la piedra a la provincial de Córdoba y se recibió una nota de la U. S. A. y que la adhesión a la provincial la propuso La Falda. Muñoz hace mención a los propósitos políticos. Levis dice que está muy de acuerdo con la iniciativa del comité central de la U. S. A. sometida al congreso de la piedra para normalizar de una vez la situación de la U. O. Provincial, aunque él, declara, no es "usista", cree que esa es la forma más práctica para unir al proletariado cordobés. Continúa diciendo que los políticos pasaron por alto la nota de la U. S. A. en el congreso con toda mala fe, como es su costumbre ya tradicional al frente de la U. O. P. de C.;

considera lógico que sea la U. S. A. la que convoque a un congreso extraordinario de todos los sindicatos de la provincia para que así sean de una vez eliminados los elementos que median dentro de ciertas organizaciones de la provincia, y que invocan representaciones que nadie les ha conferido. Termina mencionando en el sentido de que "el sindicato de Molinari acepte desde ya la indicación de la U. S. A., autorizándola para que convoque a un congreso extraordinario a los sindicatos de la provincia y comunicar a la U. S. A. esta resolución."

Muñoz hace suya la moción de Levis y dice que debe aceptarse la unidad en la forma que propone la U. S. A. Se pone a votación esta proposición la que obtiene 42 votos, sin ninguno en contra.

COMITE DE RELACIONES DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Domingo Lucchini, secretario del C. de R., dice que en el congreso propuso que la sede del C. de R. fuera Molinari y que fué aceptado por el congreso, y como fueron ya nombrados tres miembros, secretario general, subsecretario y tesorerero, corresponde — de acuerdo a la resolución del congreso — nombrar los compañeros que faltan en la presente asamblea para que el comité se entregue a las tareas que le corresponden. Tamburini antes de entrar a nombrar los demás miembros renuncia al cargo de miembro del C. de R., lo que se acepta y se nombran a los siguientes compañeros por aclamación: Demófilo Muñoz, Cirilo Guicenti, Agustín Jovani, Elías de Pellegrini, José Bustillo, Rufo Forlunga y José del Piva.

ACLARACION

Muñoz pregunta a Domingo Lucchini que aclare el alcance del voto de censura en el reciente congreso y este contesta que va dirigido a los malos elementos que traicionaron a la organización y que se reunieron en Córdoba no hace mucho. Muñoz no se da por satisfecho y le replica que las actas del congreso están muy mal redactadas y de mala fe, lo que da lugar a interpretaciones erróneas y considera que Domingo Lucchini fué cómplice en la confección de esas actas del congreso de Picapedreros. Después de breves aclaraciones se pasa a nombrar la comisión administrativa de la sección, por haber terminado su mandato reglamentario la actual: son propuestos y aceptados por la asamblea los siguientes compañeros: Francisco Viel, secretario general; Hegido Lanón (hijo), subsecretario; José Moralilla, tesorerero; Juan Vinca, J. Incena, y Vicente Guargani.

Sostiene un conflicto con "La Francia-Argentina" el Sto. de O. en Tamino de Resistencia

La gerencia central pretende negar la existencia de la huelga

Desde el día 20 del corriente se encuentra en huelga el personal de la fábrica de tanino que la empresa "La Francia Argentina" posee en Resistencia (Chaco), a raíz del despido injustificado de un grupo de obreros, de los que más se destacaron en los trabajos de organización del sindicato.

Sobre las causas y desarrollo del conflicto — cuya inexistencia pretende afirmar la gerencia central, con sede en esta capital — un diario de Resistencia trae la siguiente información: "Después de solucionado el conflicto anterior, en cuya oportunidad la Gerencia de dicho establecimiento, aceptó, entre otras cosas, el reconocimiento, en principio, de la organización obrera, ésta tomó un peón que se ha convertido en la causa principal del conflicto. Se trata de un ciudadano a quienes los obreros organizados — que son 70 — lo repudian por sus incorrectos y bajos procederes. Ante esta situación, los obreros organizados plantearon a la Gerencia la necesidad imperiosa de proceder al despido de dicho ciudadano si es que en realidad se quería la armonía en el trabajo. La Gerencia contestó esta imposición con el despido de los más destacados y calificados obreros del establecimiento y la organización, lo que produjo la solidaridad del resto de los compañeros de trabajo de los tres turnos, quienes hicieron inmediato abandono de sus labores, negándose a entrar en los turnos correspondientes."

Resultado poco menos que inexplicable esta actitud patronal, pues sobre setenta y cinco obreros que trabajan en el establecimiento, sólo cinco concurren a sus tareas. Y todo por la permanencia de un ciudadano que por más consideraciones que pueda merecerse a la empresa, nunca podrá ser justificada cuando su presencia es repudiada por la unanimidad de sus compañeros de trabajo.

Como se ve, se trata de un conflicto que solamente puede ser justificado por actitudes capriciosas, pero sin

Diversas actividades de los sindicatos de Picapedreros

RENOVO LA C. A. EL STO. DE LAS CANTERAS — SECCION COSQUIN PEDIDO DE INFORMES

En la asamblea realizada el 12 del corriente, después de resolver los asuntos del orden del día, de carácter interno, se pasó a nombrar los compañeros que integrarán la nueva C. A., recayendo los cargos en los siguientes: Secretario General, Victorio De Nando; secretario de actas, Andrés Cruschich; tesorerero, Luis Pardo; pro tesorerero, Jerónimo Viel; delegado Cantera Bortot, Antonio Banco; delegado cantera Vesica, Eugenio Scolari; delegado cantera Franzini, Guido Giubbani; revisores de cuentas: Pedro Falconi y Camilo Pérsico.

La correspondencia debe ser remitida a nombre del secretario, a Castilla Dorreo 3 — Cosquín - F. C. C. N. A.

Abiéndose presentado en ésta el picapedrero Emilio Rúa, pidiendo entrada en el Sindicato y careciendo del pase o documentos comprobantes de donde ha trabajado, se le dió entrada provisoria, resolviendo publicarlo en BANDERA PROLETARIA. Se ruega a los compañeros o entidades que puedan dar informes sobre dicho compañero, los dirijan a esta secretaría.

PEDIDO DE TURNOS EN LAS PENAS

El señor Armando Gervasoni, con fecha 18 de mayo, se presentó a la secretaría del Sto. de Picapedreros de La Peña, pidiendo turno el personal que tenga turno en la Cantera Morales.

Se avisa a los interesados que el trabajo es todo de cordones.

Se ruega a los compañeros que tengan turno lo ocupen a la brevedad, antes de que termine el plazo, que está estipulado por el Sindicato.

PARALIZACION DE CANTERAS EN MOLINARI

El burgués Pagani ha paralizado el trabajo correspondiente a dos herreros y medio, en las canteras que posee en Molinari; por lo tanto el Sindicato de las Canteras de Molinari recomienda a las secciones que necesiten obreros que lo comuniquen a la secretaría de aquella sección.

La correspondencia debe dirigirse a Francisco Viel, Molinari, F. C. C. N. A.

SOLIDARIDAD CON EL STO. DE LA I. DEL MUEBLE

La subsección Bordo de la Pampa ha hecho circular una lista de suscripción pro huelguistas del Sto. de la I. del Mueble de Buenos Aires, en la que aportaron los siguientes compañeros: Domingo Español, \$ 1.00; Emilio Casagrande, 0.50; José Conte, 0.50; Antonio Bortot, 0.50; Quinto Sartori, 0.50; Tomás Mazzoleni, 0.50; Pedro Benato, 0.50; Simón Bolzán, 0.50; Antonio Conti, 0.50; Adolfo Bertoluzzi, 0.50; Emilio R. Martínez, 0.50; Pablo Belat, 0.50; Francisco Orsini, 0.50; Juan Martadela, 0.50; Jomsarindo Guerrero, 0.50; Domingo Franquina, 0.50; Benedito Pulicarp, 0.50; Juan Brandolino, 1.00; José Galvo, 1.00; José Piacentini, 1.00; Luis Gottardi, 0.50; Italo Conti,

traordinaria del sindicato de P. de Molinari, efectuada el día 17 de mayo de 1929, según nota remitida a la U. S. A., que firma el secretario, compañero Francisco Viel.

Nota. — No figura la iniciación de la asamblea, en virtud de que, cuando llegó el delegado de la U. S. A. ya ésta se había iniciado y por tal motivo no figura ni el compañero que presidió. — J. R. L.

SE EFECTUO EN SANTA FE UN PARO POR LA LIBERTAD DE LOS PRESOS

El Sindicato de Estibadores realizó dos importantes Asambleas

El día 16 a las 17 horas, efectuó asamblea el Sindicato de Obreros Estibadores. Preside Martínez; levanta el acta Vallejos.

Después de recomendar atención a los asambleístas, la presidencia invita a la secretaría de acta a leer la anterior; leída ésta es aprobada sin observaciones.

Correspondencia. — El secretario inicia la lectura de notas cambiadas entre el Sindicato y la U. O. L. con motivo de normas orgánicas; la secretaría de esta última, entiende que el sindicato se extralimita en algunas resoluciones, que toma sin antes dar la información que corresponde a la local, así como no se le comunica como debiera, por nota, y pide se ajuste el sindicato a llenar los requisitos que las normas disciplinarias le imponen. Solicita sea designada una delegación más nutrida al seno del Comité Local, pues la representación que actualmente tiene, se reduce a un miembro, y no es aceptable que los estibadores no tengan la representación que debieran tener, de acuerdo a su importancia. La nota de referencia provoca un ligero debate, en el que interviene varios camaradas, por su carácter imperativo, quedando subsanado con una aclaración del secretario de la Local.

Se designan los delegados, con carácter permanente, en número de cinco compañeros, inclusive los dos ya designados anteriormente.

Se da lectura a una nota del Sindicato Metalúrgicos Unidos de la C. P., con motivo de la huelga en la General Motors; agradece la actitud tomada por Estibadores y acusa a la F. O. M. y, en especial modo, al C. F., de haber negado la solidaridad y haber delatado a los huelguistas más caracterizados, citando a militantes portuarios para justificar el grado de veracidad de sus afirmaciones al concurrir una delegación al Consejo Marítimo Se acuerda — dado el grado de las acusaciones — no discutir este asunto hasta tanto no se consiga documentar en forma, encargándose a la secretaría solicitar un informe al C. F. de la F. O. M., con las alternativas del conflicto en cuestión y a Metalúrgicos Unidos, que se ratifique en sus acusaciones, concretando más ampliamente para poder resolver en definitivo este delicado asunto.

Nota de la U. O. L. solicitando que el Sindicato Estibadores absorba al de Clasificadores y Anexos hasta tanto la situación delicada porque atraviesa éste, tienda a mejorarse. Se acuerda dejar este punto pendiente de resolución hasta la próxima asamblea del 20. Se leen otras correspondencias de trámite, entre éstas una circular de la U. S. A. que trata de la solidaridad pecuniaria para los compañeros en huelga del Sindicato de la Industria del Mueble.

La asamblea resuelve pasar a cuarto intermedio hasta el 20 y tratar estos asuntos pendientes en razón de la vida avanzada.

Después de oír el informe de tesorería sobre el depósito de dinero en la "Caja Nacional de Ahorro Postal", de conformidad con la resolución de la asamblea, que así lo dispuso se dió por terminada la sesión siendo las 19 y 30 horas.

ASAMBLEA DEL DIA 20

Siendo las 10 horas, el compañero secretario interino Torres, invita al compañero Martínez a ocupar su puesto de presidente, por ser continuación de la anterior. El compañero aludido, solicita a la asamblea sea designado otro compañero, en razón de tener necesidad de intervenir en los debates que se originarán. De acuerdo al deseo del compañero, es designado el compañero Di Tullio.

Previo recomendación de práctica del compañero presidente, se inicia la sesión con la lectura del acta anterior, que es aprobada. Se continúa tratándose el asunto Clasificadores y Anexos. Después de un largo debate, se acuerda preguntar al Sindicato de Capataces por intermedio de la Local, cuál es su actitud frente al primero, haciendo notar que al terminarse el conflicto de Clasificadores, todos los gremios portuarios que fueron a la huelga en solidaridad, establecieron su apoyo toda vez que lo necesitara aquel sindicato; "como ahora no se trata de un conflicto, sino de velar porque la demoralización no cunda en sus filas, si se le deja librado a sus solas fuerzas un tanto debilitadas, es menester saber la actitud de capataces que es el más afín al sindicato que nos ocupa."

Sindicato de la Industria del Mueble: El compañero secretario da lectura a la nota de la U. S. A. que trata de la solidaridad para los compañeros en huelga de este sindicato, y presenta una moción de la C. A. y ella es: Votar la suma de cien pesos en donación y confeccionar bonos solidarios de 20 centavos cada uno, los que serán puestos en circulación si el caso así lo requiere. El compañero Martínez hace una breve historia del valor del sindicato.

Fallecimiento de un compañero

En el hospital de Venado Tuerto falleció, el 28 Mayo último, el compañero Antonio Urrutia, que fuera, hasta el día de su muerte, secretario del Sindicato de Oficios Varios de Villa Caffera (Provincia de Santa Fe) y activo militante de la organización.

Como delegado de su Sindicato, el compañero Urrutia asistió al congreso constituyente de la U. O. Comarcal de Firmat, y el primer congreso ordinario de la misma entidad realizado recientemente en Los Quirquinchos, donde fue el cupo una importante actuación.

Descansa hoy, en la tumba, el que no tuvo descanso en la vida!

Lea y difunda "BANDERA PROLETARIA" ¡Suscríbase, compañero!

Después de los procedimientos criminales de todos los jueces cuando aplican las "leyes" a los trabajadores se trata. Se trajo a colación la mala vida "hija" de los "padres de la Patria", "ley" 7029, a la que no escapó ni la mujer en visperas de alumbramiento y que mediante la fuerza de los trabajadores organizados, costó a su vida.

Esta jornada ha sido muy huraña; aunque la U. O. L. dejó libertad para expedirse, a los sindicatos adheridos sólo no lo hicieron, Tranviarios, Fierros y Difundidores de la Prensa, habiendo decretado el paro los sindicatos Estibadores, Canataces, Guinebreros, Materias colorantes, Cocineros, F. O. M. (id. patrones y maquinistas) y Clasificadores y Anexos, adheridos, y O. F. del Puerto y Ladrieros (así nomos).

¡Adelante, compañeros trabajadores de Santa Fe, que con la cordialidad y la nota entre los sindicatos, podremos lograr muy pronto a flur-flur las libertades que tanto mal hacen para una causa de emancipación humana.

Santa Fe, mayo de 1929.

Están en huelga los estibadores y marítimos de Barranqueras (Chaco)

Fracasaron diversas maniobras patronales para romper la unidad del movimiento

SOLIDARIDAD DEL C. F. DE LA F. O. M.

Como anunciáramos en nuestro número anterior a raíz de la presentación de un pliego de condiciones a los agentes marítimos, por parte del Sindicato de Estibadores de Barranqueras, con el apoyo de la seccional marítima, se encuentran en huelga los trabajadores de aquel puerto, que es el de mayor importancia del territorio del Chaco.

Hasta el presente tenemos noticias que sólo dos patronos han firmado el pliego de condiciones: el agente marítimo señor Juan P. Calatayud y el acopiador de frutos señor Rafael González.

En un informe que los cuerpos directivos del movimiento nos envían, dicen lo siguiente:

"La F. O. M. y el Sindicato de Estibadores de Barranqueras hoy hace 20 días que se encuentran en lucha, firmes y unidos como el primer día, porque cuentan con la solidaridad amplia y decidida del C. F. y C. de R. Marítimo y de la U. S. A."

La solidaridad del C. F. de la F. O. M. está en movimiento con una fuerza envolvente; su ejército está en este momento presentando una de las grandes batallas en ayuda de los compañeros estibadores en huelga.

Todos los compañeros de la F. O. M. están luchando con nosotros a brazo partido y tanto es así que los compañeros de la chata "Camelia" de la empresa naviera Mihanovich y el "Gavilán" de la compañía Argentina La Forestal, fueron desembarcados por orden de los directores de Buenos Aires, el día 23 del actual. Estos compañeros secundaron nuestro movimiento desde el primer momento con un entusiasmo y valentía que nos llena de satisfacción siendo un orgullo para la F. O. M. tener afiliados discípulos y dispuestos a afrontar situaciones de fuerza como la actual. La nómina de la tripulación del "Gavilán" es la siguiente: Encargado, Zaccaria Marabert; Calderero, Casimiro Benítez; Marineros: José Anasí, Miguel Izzo, Cosme D. Silva, Laurente Luque y Pedro Gómez.

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Los de la chata "Camelia" desembarcados son los siguientes compañeros:

Se nota un resurgir de las actividades sindicales de Formosa

Por un suceso vulgar, se quiere procesar a un compañero

Hace días que han sido baleados dos camareros que trabajaban en la imprenta de J. Biscaro. La policía ha tomado presos a los compañeros Venancio Ibarrola y Héctor Vallejos. Este último fue puesto en libertad a los tres días, por falta de pruebas.

A pesar que tampoco hay pruebas contra Ibarrola, éste continúa detenido. Tratándose de un compañero viejo y activo militante de la lucha sindical, la burguesía procura por todos los medios a su alcance entretenerlo en las garras policíacas. Dos semanas — "Voz Imparcial" y "La Semana" — que tienen menos autoridad moral que una ramera, son los que se distinguen en su campaña contra nuestro compañero. El director de "Voz Imparcial" es un dueño de imprenta que explota a menores, pagándoles una miseria; el director de "La Semana", es enemigo personal de Ibarrola. La propaganda de estos dos tranziondistas, no vale una p...itada de tabaco.

Nuestro compañero es muy visitado y su causa defendida con verdadero entusiasmo por todo el proletariado formosense y por toda persona honesta pues se trata de un trabajador honrado y sin vicios.

Los camareros, en cambio, son gente pendericera, buscapieitos y borrachines, que andaban recorriendo los cafés buscando federados para "cazarnos a balazos. Todavía ahora, varios camareros, compinchados de los heridos y los heridos mismos — que ya caminan y chapupan — van dándose las de matones y provocando a muchas personas con cuchillo en mano.

ASAMBLEA DE GRAFICOS

El domingo 19 celebraron asamblea los gráficos recolectando para la huelga contra la imprenta de J. Biscaro y activar el boicot contra la librería del mismo. Se resolvió ayudar a algunas de las huelguistas necesitadas y al compañero Dionisio Rojas, que está enfermo. Se nombró secretaria de acta a la compañera Néida Lezcano, en reemplazo de Dora Roda, que se ausentó a Corrientes.

ASAMBLEA DE PANADEROS Y FIDEEROS

El martes 22 celebró una hermosa asamblea este gremio, que es el mejor

La situación de la empresa Narren y Brothers, con los Stos. de Picapedreros de la Pcia. de Córdoba

El Comité Central de Relaciones, de acuerdo con las facultades conferidas por el congreso de Picapedreros realizado recientemente en Córdoba, autorizó al C. C. de la U. S. A. iniciar gestiones en el sentido de zanjar las dificultades existentes con la mencionada empresa.

El C. C. de la U. S. A. destacó una delegación ante la gerencia de la Warren y Brothers, integrada por un miembro del Comité y el camarada Manuel Lois, delegado de la sección La Falda, los cuales manifestaron al señor gerente que los Sindicatos de Picapedreros de la Pcia. de Córdoba, sólo deseaban, para dar por finiquitadas las dificultades, que la empresa se comprometiera a no comprar materiales de canteras en conflicto con las organizaciones de Picapedreros. La gerencia declaró — según nota del C. C. de la U. S. A., de fecha 22 de mayo, corroborada por el delegado de La Falda, compañero Lois, lo siguiente:

"Que actualmente no trabaja con ninguna cantera en conflicto con la organización — de acuerdo con la lista de empresas en conflicto que le fué presentada por la delegación — y que no tiene ningún interés en hacerlo, por cuanto son sus deseos trabajar en armonía con los gremios obreros.

Que cualquier dificultad que surjan en el futuro con las organizaciones de Picapedreros, como con cualquier otra, no tendrá ningún inconveniente en tratar de solucionarla con el mayor espíritu de justicia".

Informado el C. C. de R. del resultado de estas gestiones, resolvió, a fin de formalizar el arreglo, presentar a la firma de la empresa Warren y Brothers, el pliego de condiciones en vigencia para las empresas de pavimentación, que dice:

a) La empresa se compromete a no adquirir materiales de las empresas que se detallan a continuación, hasta tanto estas no solucionen los conflictos pendientes con la organización de los picapedreros. Esas canteras son las siguientes: Antonio Roselló, con canteras en Las Peñas, F. C. C. N. A.; Luis B. Carrizo, con canteras en Villa Quilino, y Salvador Pucci o Regina de Pucci, con canteras en Molinari.

b) La empresa podrá realizar cualquier arreglo en las siguientes localidades: San Pedro de Tollo, Deán Funes, Avellana y Kilómetro 827, del F. C. C. y Huerta Grande, La Falda, Corquín y Las Peñas, del F. C. C. N. A. (En esta última localidad con las canteras en condiciones con la organización."

Entas son las bases, que creemos la empresa no tendrá inconveniente aceptar, y de cuya aceptación depende que se permita la libre salida de materiales para ella.

UN LLAMADO A LOS COMPANEROS PICAPEDREROS DE TUCUMÁN Y LAVALLE, F. C. C.

El Comité Central de Relaciones de Sindicatos de Picapedreros de Córdoba desea ponerse en comunicación con algunos compañeros de Tucumán y de Estación Lavalle, del F. C. C. C., por lo cual les agradecerá se dirijan al secretario, Domingo Luchini, Molinari, F. C. C. N. A.

Realizó Asamblea el Sto. de la Construcción de C. Pringles

Aprobación de las bases de Unidad

El Sto. del ramo de la Construcción, de Cornel Pringles, realizó el día 19 del corriente mes asamblea general para tratar el siguiente orden del día:

1º. Lectura del acta; 2º. Lectura del balance; 3º. Cambio parcial de la comisión; 4º. Lectura de la circular de la U. Sindical Argentina.

Es nombrado para presidir el camarada David Schafman, quien da por abierta la sesión siendo las 9.30 horas.

Se da lectura del acta y del balance, siendo aprobados. Se pasa a nombrar los nuevos miembros de la comisión, siendo electos los siguientes compañeros: Secretario general, José Díaz; secretario, David Schafman; secretario de acta, Carlos Battenazzi; tesoro, Bernardo Drach; prosecretario, Cayetano Alfieri; vocales: J. Fraro, Juan Locatti, Víctor Cerpellini y Mario Gorrjón; suplentes: Sabino Chapat, Urbano Lafuente y Cornelio Luque; revisores de cuentas: Juan Guarc y Alejandro Monteseirino.

A renglón seguido el compañero pro-

organizado en la localidad. No mencionaremos todos los acuerdos tomados, que sería cosa muy extensa; sólo diremos que este gremio está animado de un espíritu de solidaridad que le honra y ojálá otros gremios pudiesen imitarlo.

Se renovó la mitad de su comisión administrativa, siendo reelegido el secretario general, compañero Crispin Olmedo.

Resolvió donar \$ 20 al S. O. de la I. del Mueble, de Buenos Aires y un jornal mensual para la defensa del compañero V. Ibarrola y una porción más de medidas de orden interno; todas ellas muy acertadas y que demuestran en sus componentes un alto grado de conciencia sindical.

ACTIVIDADES DE LA U. O. LOCAL

El consejo de esta entidad en su última reunión tomó varias resoluciones tendientes a estrechar el boicot contra el testarudo Biscaro, el cual, riéndose de los boicoteados, manda traer sus mercaderías por intermedio del agente de la compañía Mihanovich y de allí la acarrea al hombro hasta la imprenta.

El señor agente tiene un pliego de condiciones firmado con la organización; pero se presta a la maniobra, valiéndose de algún sinvergüenza organizado que nunca falta.

Nombró también al comité pro presos, siendo integrado este cuerpo por los compañeros siguientes: E. Rigamonti, secretario; Braulio Amarilla, tesorero; Wenceslao Aguirre, vocal.

Esperamos que la actividad de estos compañeros hará todo lo posible en favor de los que caigan en las garras de la injusticia burguesa.

"CONFUSIONISMO DE CLASE"

Ha llegado aquí el nuevo periódico "Lucha de clases" que debería llamarse "Confusionismo de clase". Huele a política turbia. Aquí, en Formosa, ni con cola va a pegar. En esta ciudad se notan buenos síntomas que hacen presagiar un futuro mejor, así lo hace esperar la actividad que se desarrolla. Lo que no prosperará será la política, por más comunista que se quiera aparentar.

CORRESPONSAL

Formosa, mayo 25 de 1929.

Felipe Prieto, orador "quintista" y capaz de crumiros, expulsado de Cerro del Aguila

Una vez más se cumple el retrán: "A cada chanchito le llega su San Martín"

Sigue el conflicto entablado en Cerro del Aguila contra los burgueses Gasco y Mon (o sea la Compañía Anónima Banco de Boston). En dicha cantera ha sido capataz el célebre Felipe Prieto, y a causa de su intervención no se ha solucionado ya el largo pleito. Pero bien dice el retrán que "a cada chanchito le llega su San Martín". A él también le llegó el suyo. En el número de "El Obrero Tandilense" del 1º de Mayo, en el movimiento de secciones hay un sueldo de esta sección, y en el último párrafo dice: "Si bien es cierto que somos obreros y no profetas, podemos adelantar que ese sinvergüenza de Prieto no pasará mucho tiempo en ese lugar, pues todos sabemos que estaría mejor en Palermo que entre los hombres".

Por lo que se ve, se puede decir que los vaticinios se cumplen, por cuanto el incapaz no utiliza para desempeñar cualquier cargo que le confíen.

En virtud de lo expresado, la compañía citada, mandó sustituirlo en sus funciones al no menos célebre Brunela, que también tiene su página roja en el movimiento obrero (pero de éste ya nos ocuparemos en otra oportunidad). Una vez acá, y después de ponerse al corriente de todo, trató de echar de sus feudos al señor Prieto, cosa que éste resistió, y para convenirse uno al otro apelaron a las armas, viéndolo Brunela que estaba a punto de sacar la peor parte debido a la intervención de los satélites de Prieto — nosotros lamentamos que no se hayan dado uno al otro, así nos veríamos libres de dos canallas — se fué, a todo correr, a pedir protección a su "papito" Guerrero, comisario de Olavarría. Este le acolloró un perro ovejero para que lo acompañara y, entre los dos, le cortaron las guampas al "nene" Prieto. Brunela se hizo dueño de la majada, pero sin desprenderse del perro de marras, pues a donde va uno va el otro. (Lo que nos mueve a lástima es que cuando va Brunela al N° 100, allá va el perro también, de narices.)

Hasta aquí todo lo sucedido en Cerro del Aguila, pero como Prieto parece que veía que se le acercaba la tormenta, se dio a preparar el terreno.

Todos recordaron que este señor ha sido un "gran tribuno" que desparramaba, a los cuatro vientos, el verbo anarquista que él no sentía, después fué anarquista y carnero a la vez. (No citaré el lugar de los hechos, porque todo el mundo lo sabe ya! Y lo peor, defendido por sus compañeros de ideas, hasta que vino a hacer al capataz al sitio mencionado más arriba. Pero es el caso que todavía hay anarquistas que lo defienden y en prueba de lo dicho, doy estos datos: El 1º de mayo se llevó a cabo un mitin y conferencia en Olavarría, organizado por el grupo anarquista de este pueblo, del cual es director y propagandista el viejo charlatán Safora — que no otro título se le puede dar — y una vez en la plaza ocupa la tribuna Safora y, después de endigar una perorata a los que con tanta paciencia lo escuchaban que no comentaremos, ya que por lo vieja está gastada, termina recomendando la adhesión a la F. O. R. A., pues el que así no lo haga perderá el derecho a la parcela de tierra que le pedrja tocar en el reparto del planeta Marte, el que en breve plazo será conquistado, pues así lo creen todos los anarquistas! A continuación ocupa la tribuna... ¡Adiéndole! ¡Nada menos que Prieto, carnero y capataz de la majada del Cerro del Aguila, del brazo con el anarquista Safora.

El discurso se puede repartir en tres tiempos: El 1º se desató en toda clase de improperios contra los socialistas, no solo de Olavarría, sino del mundo entero y les culpó de ser los causantes de que la transformación social no se haya llevado a cabo ya, hasta aquí

se hizo una lectura de la circular enviada por el Comité Central de la U. Sindical Argentina, con fecha del 10 de abril.

El camarada Alfieri manifiesta que vería con agrado que la unidad sindical sea un hecho lo más pronto posible.

La unidad, dice, que se hace sobre la lucha de clases, sería necesario que el C. C. de la U. S. A., de acuerdo con la C. O. A. realice un congreso de unidad, con la participación de todos los sindicatos autónomos, creándose la nueva central con su respectiva carta orgánica, basada siempre sobre la lucha de clases.

El compañero Monteseirino propone que se conteste al C. C. favorablemente.

Después de un largo debate se votan las proposiciones de los compañeros, triunfando por gran mayoría la del compañero Monteseirino. No habiendo más asuntos en el orden del día, se levanta la sesión.

REUNION DE PERSONAL

El día 21 del corriente, a las 17.30 horas se reunió un secretario el personal de la casa Cruci Hermanos, manifestando que en dicha casa trabaja desde hace tres meses un obrero y no quiere asociarse, pese a los continuos pedidos del delegado y de los compañeros. Se resolvió enviar una nota a Cruci Hnos. notificándole que si dicho obrero — que se llama Pedro Santanatoria — no se asocia antes del día 27 el personal pararía el trabajo.

CORRESPONSAL

El Sindicato de Galponistas convoca una asamblea de Zingueros

La Comisión Administrativa del Sto. de Galponistas, Escaleristas, A. y Anechos, resolvió, de común acuerdo con algunos camaradas de la antigua comisión de zingueros y anechos, invitar a un obrero de dicho ramo para el día de mañana domingo en el local de la calle Méjico número 2070, a las 9 horas, efectos de tratar un asunto de suma importancia, que es el de reorganizar el nuevo el gremio.

no tendríamos que objetarle mayormente, si él no fuera como ellos, o peor. Segundo tiempo: se especializó en recomendar a los trabajadores que no debían obedecer a esos ni autoridades que debían inspirarse solo en el credo anárquico como hacía él en Cerro del Aguila. Así, tanta la foga que a esta altura de su discurso que los oyentes miraron a los costados por ver al los edificios se derrumbaban o la tierra se agrietaba, debido a la acción revolucionaria de este empedernido traidor, que por igual se presta a engullir un mal juicio de porotos, como a hacerle el amor a un sueciento asado, hecho a la criolla.

En el tercer tiempo se dedicó a decir que terminada la revolución tan bien empezada por él y Safora — vendría la repartición de la madre tierra y sus cosas; que no habría más amos, ni comisarios, a quien temer; que se comería de todo a discreción, no habría necesidad de trabajar y se ejercería el amor libre; en fin, los oyentes se creyeron transportados al valle de Josafat.

Con ésto se dió por terminado el acto con vivas a la F. O. R. A.; ¡Pobre anarquía, qué representantes tienes en Olavarría!

Los trabajadores deben ponerse alerta para recibir "dignamente" a este tipo donde quiera que llegue, pues no podemos creer que, a pesar de sus maniobras, haya quien lo defienda, como en ocasiones anteriores, por ser demasiado conocido por todos. El Comité de Huelga nombrado por el sindicato de Cerro Safora, para intervenir en los asuntos del Cerro del Aguila, da la voz de alerta para que donde quiera que llegue este carnero charlatán la emprendan a golpes con él!

El Comité

Se constituyó la seccional Victoria de la F. de S. Ferroviarios

La Comisión que tuvo a su cargo los trabajos preliminares a los efectos de constituir esta seccional dió por terminadas sus gestiones en tal sentido, con el más franco éxito.

Después de efectuar una intensa agitación y llevar la palabra serena, entusiasta y sincera a los trabajadores, invitó a los mismos a concurrir a la asamblea general que se realizó el día 12 del actual a las 9 horas, para dejar constituida oficialmente la seccional y designar a la comisión administrativa que regirá los destinos de la misma.

A la hora anunciada una crecida cantidad de trabajadores hizo acto de presencia en el local social, exteriorizando en forma inequívoca su entusiasmo.

La asamblea designa al camarada Camacho para presidir.

Después de un prolongado debate en el que toman parte varios compañeros, entre ellos los camaradas Camacho y Mosteiro, los cuales exponen los propósitos que guían a la Federación de Sindicatos Ferroviarios, se resuelve dejar constituida la seccional Victoria, del F. C. C. A.

A continuación la presidencia invita a la asamblea a designar la comisión administrativa, que por mociones de varios asambleístas queda constituida de la siguiente manera:

Secretario general, Marrochi; prosecretario general, Alfieri; secretario de actas, Peluso; tesorero, F. Pereyra; prosecretario, Pistarelli; vocales: Pena, Pennoso, Lopardo y Rosal.

Los demás cargos se designarán en una próxima asamblea.

Después de un breve cambio de ideas se resuelve que las asambleas se efectúen los segundos y últimos sábados de cada mes.

La presidencia exhorta a los compañeros a trabajar por el engrandecimiento de la seccional y por ende de la organización en general; no hay que llevarse por palabreros efectistas, sino por los hechos.

Se levantó la sesión a las 11.30 horas, en medio de gran entusiasmo y de reafirmación en los trabajos que la lucha demandará hasta triunfar.

La secretaria ha sido instalada en el amplio local de G. Mansilla 336, Victoria, frente a la plataforma de la estación.

Los compañeros que tengan libros y gusten donarlos a la biblioteca social pueden enviarlos a nombre del secretario.

CORRESPONSAL

Se ha constituido en Barranqueras un Sindicato Femenino

En Barranqueras (Chaco) se ha constituido un Sindicato Obrero Femenino, cuya Comisión Administrativa la integran las compañeras siguientes:

Secretaria General, Adela González; Id. de actas, Petrona Vera, Tesorera, Martina Torres; Vocales: Lina Sánchez, Cándida Orú, Evarista Medina y María Medina.

Las componentes del novel sindicato están estudiando un pliego de condiciones, para presentar a los que explotan, en forma desmedida, el trabajo de la mujer.

Corresponsal

SE DESEA SABER...

El paradero del compañero Juan G. Machurón, de profesión oficial sastrero, que residió en Pigüé (F. C. S.), es de tez blanca, delgado, de 1.74 centímetros de estatura, más o menos.

Probablemente se halle en la provincia de Córdoba, pues en alguna oportunidad dejó entrever su intención de dirigirse hacia ese lugar. Lo busca su madre y se ruega a quien pueda dar noticias de él, las dirija a Germana Vda. de Machurón, Matipí 308, Pigüé - F. C. S.

